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大切ないのちを守る
環境づくりのお手伝い

いのちをつなぐ、私たちがいます。
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エ フ エ ス ユ ニ の 人 、 エ フ エ ス ユ ニ の 仕 事特 集

2014 年 9 月に開催された、第 5 回技術大会で優勝。

エフエスユニを代表するセールスエンジニアであり、

若手社員の教育に誰よりも熱心に取り組む遠山将。

遠山の語る、仕事への想い、人に教え、人を育てることへの想いとは 。

い
の
ち
を
つ
な
ぐ
「
人
」を
育
て
る

お
客
様
の
い
ち
ば
ん
近
く
で

　エフエスユニに入社する前は、10 年ほど、産業・
医療ガスを扱う会社に勤めていました。ガスに関し
ての知識はありましたが、供給装置本体のメンテナ
ンス経験はありませんでしたので、覚えることが多
かったですね。また、30 代前半で入社したのですが、
当時、同世代のスタッフがたくさん活躍していて、早
く彼らに追いつこうと必死でした。入社後半年間位
は、お客様先からの帰社後も帰宅後も、ずっと復習
と予習を繰り返していました。自分の知識や技術力
は、ほとんどその期間で身に付けたものだと今でも感
じています。
　2014 年で入社 8 年目になりますが、同年の 10 月
より、千葉営業所の主任に就任しました。千葉営業
所では、所長と私、その他 3 名のスタッフで、千葉
県と茨城県のエリアを担当しています。医療ガス設
備をはじめ、電気設備や洗浄機など、親会社である
セントラルユニで扱う商品に関しては、可能な限り保
守点検を行っています。加えて、ガスディーラーや
医療機器メーカーなど、新規のお客様への営業、提
案活動、受注後のメンテナンス業務までを一人で行
うこともあります。現在、千葉営業所では、こちらの
ほうがメインになっています。

今も活きる知識や技術。
活躍する同僚を必死で追った入社当時。

　前職でも、製造、営業、配送とオールマイティに動
いていましたが、営業畑ではなかったので「セール
スエンジニア」というエフエスユニ独自の立ち位置で
の営業に対しては不安がありました。しかし、実際に
やってみると、お客様と直接お話しをして、やったこ
とに対して、喜ばれたり、褒められたりと、ダイレクト
にリアクションが返ってくるということに、大きなやり
がいや面白みを感じています。また、自身が技術者
であるからこそ、トラブルがあった際に内容を詳しく、
わかりやすく説明して差し上げることができ、お客
様にもより深く納得していただくことができています。
　千葉営業所に来て 2、3 年の頃、病院のご担当者
様に「上司を連れて行きます」というお話しをした

　私自身、お客様と身近に接することのできるセール
スエンジニアとしての現場の仕事が大好きです。し
かし、下の世代にも、どんどん現場に出て活躍して
ほしいと思っていますので、新人の教育にも力を入
れています。その中で、何よりも大切にしているこ
とは、あいさつや人との接し方といった人間性の部
分です。技術力や知識は、自分の知っている限り
で、すべて教えてあげることができますし、教え続
け、学び続ければ、身に付けることができます。技
術的なことでのミスに関しては、そこを支え、フォ
ローするために、私が目を光らせているので、失敗
を恐れないでやってみてほしいですね。そこで失

すべてのお客様の
あらゆるニーズに応えていきたい。

育てたいのは人間性。
「かわいがられる」人になってほしい。

ところ「遠山さんに任せておけば大丈夫だから、連
れてこなくて大丈夫だよ」と言われたことがありまし
た。お客様からの強い信頼と期待を実感し、それ以
来「お客様にとって、あらゆるニーズに応えられる存
在でありたい。すべてのお客様にとって、そういう存
在でありたい」と考え、仕事に取り組み続けています。
　また、点検方法といった仕事のやり方におけるこ
だわりの強さは、誰にも負けないという想いがありま
す。ここをちゃんとやると決めた部分は、時間がなく
ても、絶対に手を抜かない。時間がかかってもいいか
ら、手を抜かないでやろうと心に決めています。こう
したポリシーは、医療ガス設備などの命につながる仕
事をする上では、本当に大切なことだと考えています。
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2014年 9月22 日、北九州営業所を会場に、第 5 回 エフエスユ

ニ技術大会が開催されました。今大会のテーマは、例年の医療

用圧縮供給装置や吸引装置といった機械系ではなく「電気制御

盤」の仮制作。シーケンスの読解力と実配線の技術力、知識レベ

ルを競い合いました。初の試みに、戸惑いや不安、緊張感ととも

に挑んだ各参加者。全国から選抜さ

れたセールスエンジニアが集う中、優

れた技術力を発揮し、見事優勝した

のは、遠山将（千葉営業所）と東哲也

（新潟出張所）による関東エリアチー

ムでした。

「技術大会は、日々の取り組みの成果が問われる怖い存在。」

技術とサービスの向上を目指して。第 5 回エフエスユニ技術大会開催。

遠山 'S  Interview

第5回技術大会優勝！

　　優勝することができて、正直、ほっとしています。

後輩には偉そうなこと言って教えているので、面目を保てたか

なと（笑）。

A

技術大会を終えての感想を教えてください。Q

　　技術大会の数ヶ月前、会社が主催した電気制御盤講

習会に参加しました。そこで、今まで自分がわからなかったこ

とへの理解が進み、すごく視野が広がりました。それまで、

電気制御系には苦手意識があったのですが、講習会が終

わった頃には好きになっているほど。これが転機となり、より

興味をもって取り組めるようになりました。

A

「電気制御盤」というはじめてのテーマ。
どのような取り組みをしましたか？

Q

　　怖い存在ですね。本当に、それまで取り組んできた成

果が問われる大会です。いかに、ちゃんとやっていたのかが

出る、怠けていたら、怠けていた部分が出てしまいますので。

A

技術大会とは、どんな存在ですか？Q

　　今までは、電気関連で何かトラブルがあったら、知ってい

る人を呼ぶなどしていたのですが、自分で完全に原因を特定

できるようになりました。別の人を呼んで、さらにもう一回見

てもらって、解決策をご提案して、ということをしていると、時

間がかかってしまいます。その差は、とても大きいものです。

トラブルをスピーディに解決できるようになったこと。それが、

いちばんの変化です。

A

技術大会は、日々の業務にどう活きていますか？Q

第5回 技術大会 2014年9月22日 　@ 北九州営業所特設会場 テーマ 電気制御盤 仮設盤制作
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敗しても、怒ることはありません。怒るのは、人間
性の部分。例えば、何か教えてあげて、「わかっ
た？」って聞くと「はいはい」と。「『はいはい』じゃ
ない、『はい』は一回だろ」と。自分の子どもに接
するような、親心みたいなものが出てしまったりも
します。というのは「かわいがられる人間になって
ほしい」ということをいちばんに考えていますから。

　後輩に教えるということは、自分自身も学び、成長
することばかりです。人に教えるためには、自分がしっ
かりと知っていないといけませんので。自分が 1 から
教えているつもりでも、彼らにとっては 3 からだったり
するので、どこまでかみ砕いて教えられるのかというこ
とには、本当に苦労しています。その分、自分の育て
た後輩が、自分の下を離れた後も活躍しているという
話しを聞くと、自分が褒められる以上にうれしいです
ね。最終的には、そんな人材を全国に輩出したいと
思っています。難しいでしょうけれど、それくらいの意
気込みで、人を育てるということに取り組んでいます。
　こうした新人教育のノウハウをはじめ、全社での
情報や知識の共有は、今後の大きなテーマの一つ
だと思っています。東日本と西日本と別々の会社
だった（※1）こともあり、東西の交流がまだ充分で
はないのが実情です。もっとお互いの現場を行っ
たり来たりしながら「自分だったらこういうやり方
をしている」といった情報交換をして、知識や技

　2007 年に片山が社長に就任（※2）して以来、各々
の技術力などを高めるための取り組みが増え、それ
によって、確実に一人ひとりの技術力も上がってきて
います。また、お客様からも「ちゃんとしてるね」と
信用していただけるような会社になってきていると
感じていますので、このまま、お客様の信頼や期待
に応える企業であり続けたいです。その中で、私
自身としては「千葉に遠山がいて、遠山に聞けば
間違いない」という、そんな存在になりたいですね。
　また、全社的には今、営業所を増やすという目標
があります。千葉営業所としては、まだ物件数が
少なく、エフエスユニの名前が知られていない部
分も多い茨城県内のお客様への営業拡大を、全
所員あげて力を入れて取り組んでいるところです。全社で知識や情報を共有し

お客様へのサービスに活かす。

「千葉に遠山がいる」。
絶対的に頼られる存在に。

術、ノウハウ、考え方などを共有し、それをお客様
へのサービスにも活かしていければと考えています。

※ 1：2006 年にエフエスユニ西日本とエフエスユニ東日本が合併。
※ 2：2007 年に片山哲一がエフエスユニ代表取締役社長に就任。




